

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESCANZO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.

Se vende en Madrid y P. ovincias. Se pagan en tres meses, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 616 POR LA TARDE.—AÑO XIII.

MADRID, LUNES 14 DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Con razon hemos clamado mas de una vez porque el pan se venda al peso como los demás comestibles: en un comunicado dirigido á uno de nuestros colegas, hallamos el siguiente párrafo:

«En el pan que se ha repartido por cuenta del ayuntamiento á los pobres, he visto pesar por un celador comisionado al efecto, y resultar en muchos pesos la falta de dos libras en cada doce panes, viniendo á quedar en perjuicio del referido ayuntamiento la cantidad de 1,456 rs. 24 cént. como puede verse en la operacion adjunta.

Panes mandados elaborar. 11,000
Falta de peso, 3 onzas en cada 2 libras.
Libras defraudadas. 2,063
Precio de cada una, cuartos. 6

2,378

Líquido en reales vellón, los espresados 1,456.24.

Si el pan se vendiera al peso, volvemos á repetir, todo esto se evitaria.

Han sido autorizados por las juntas generales de Alava el señor diputado general, junta particular y comision permanente, para acordar los festejos con que debe solemnizarse el regreso de los tercios alaveses. Asi bien se autorizó al señor diputado general, para que si lo contempla justo, deje en propiedad á los tercios el uniforme con que han hecho la gloriosa campaña de Africa.

Segun los deseos de S. M., de que la oficialidad de los cuerpos existentes en esta corte comiesen reunidos anteayer y ayer, los jefes y oficiales del regimiento de la Reina lo verificaron en la fonda inglesa. Brilló en ese acto la franca cordialidad propia entre hermanos de armas, y la finura que es de esperar de personas de distinguida educacion. Los brindis á S. M. la Reina, á la prosperidad de la patria y á la gloria de las armas españolas, espresaron los nobles sentimientos de aquella brillante oficialidad. Al terminarse el banquete se presentaron en el salon cinco ó seis oficiales de coraceros del Príncipe, y su presencia añadió nuevos quilates á la grata expansion de los ánimos.

En la fonda de Embajadores tuvieron otro animado banquete los oficiales de Borbon y de Numancia, pronunciándose por muchos de ellos brindis numerosos que revelaban el júbilo de que todos se hallaban poseídos.

Las otras fondas estaban ocupadas por los demás cuerpos, y en todas ellas se reproducia el mismo cuadro, lleno de vida y patriótico regocijo.

El estado sanitario de Madrid durante la última semana, sufrió pocas variaciones. En cuanto á las enfermedades mas predominantes fueron idénticas á las observadas en el último setenario, aumentándose tan solo las exantemáticas febriles, entre ellas el sarampion y la escarlata. Se han presentado bastantes casos de calenturas gástricas y catar-

rales, de dolores reumáticos y nerviosos, de flujos de sangre procedentes de la mucosa nasal y bronquial: aunque pocas, ha habido alguna que otra intermitente cotidiana y terciaria, así como pulmonías y pleuresías.

Las defunciones son las que acostumbra haber poco mas ó menos por este tiempo.

Un periódico médico hace la siguiente advertencia, que creemos oportuno reproducir, para que no la echen en olvido nuestras galantes suscriptoras:

«Han dado los fabricantes de jaboncillos de olor en emplear la nitro benzina para comunicarle el olor de la almendra amarga, y los venden con el nombre de *Mirvana*. El referido cuerpo azoado ofrece verdaderos peligros para la salud. A un calor moderado se desprende de los jabones y demás perfumes que le contienen, un gas deletéreo que carga lentamente de veneno á los aposentos y daña á las personas que los habitan.»

Acaba de fundarse una facultad de medicina en San Francisco de California. Tiene seis cátedras para la enseñanza de la química, de la anatomía, de la fisiología, de la obstetricia, de las enfermedades de mujeres y de niños, de la materia médica y medicina legal.

En el momento que los generales besaban la mano á S. M. mientras las tropas descansaban en la plaza de Oriente, recibieron de nuestra augusta soberana un ejemplar del precioso *Romancero*, escrito por los principales vates españoles, acompañando tan delicado obsequio con las siguientes palabras:

«Acabais de llegar de Africa, donde habeis alcanzado tan señaladas victorias, y yo os entrego ya su descripcion poética, debida á nuestros primeros escritores.»

Las juntas generales terminaron los acuerdos que se espresan en las siguientes líneas del acta de la segunda del día 7.—Atendiendo á los eminentes y distinguidos servicios dispensados al país por el Excmo. Sr. D. Carlos María de Latorre, comandante general de la division vascongada, y el Sr. D. Ramon Ortiz de Zárate, diputado á Cortes, la junta por unanimidad acordó declarar padres de provincia á dichos señores con los honores, derechos y prerogativas que á este cargo corresponden segun fuero. Así bien, considerando la junta el distinguido y patriótico servicio que el Sr. D. José María de Ibarra, vecino de Sevilla, ha prestado á las provincias Vascongadas, estableciendo á su costa á impulso de los mas generosos sentimientos, un hospital para los heridos procedentes de la division vascongada, la junta por unanimidad acordó significarle la gratitud de la provincia y hacerle una demostracion honorosa, para lo que se autorizó al señor diputado general á nombre de la provincia de Alava. Igualmente facultó la Junta al señor diputado general para manifestar en la forma que crea oportuna el reconocimiento del país á todos cuantos por él se hayan interesado con motivo del servicio militar es-

pontáneamente ofrecido á la corona para la guerra de Marruecos.

El Sr. Freañ, que aun permanecia el 4 en Tetuan alojado en la casa del gran santón, vió aquella mañana azotar á un soldado de la guardia negra en la misma plaza de España.

«No sé qué falta habria cometido el infeliz, dice; pero lo cierto es, que en el pequeño espacio que dejaban varios jefes de moros de á caballo, aparecia tendido en el suelo boca abajo delante y hacia la derecha del templo católico. Lo sujetaban bien cuatro moros de las piernas y los brazos, mientras que otros dos, látigo en mano, azotaban despiadadamente al desgraciado. Yo contemplaba aquel espectáculo verdaderamente trastornado. ¡Jufeliz! ¿Cuánto mas le valiera no haber nacido! decía yo en mi interior. Y recuerdo que cuantas veces suplicaba el pobre negro que cesasen, los jefes que estaban á caballo decian á los azotadores: ¡Mas fuerte! Y aun pareciéndole á uno de aquellos que estos no lastimaban bastante, bajó enfurecido de su caballo, y tomando él mismo los azotes comenzó á sacudir horriblemente sobre los lomos de aquel desventurado.

Cuando el bárbaro jefe quedó satisfecho, maudó que lo levantasen y que lo sujetasen del cuello como se sujeta á una fiera. Por manera, que para complemento de tan tristísimo cuadro, vimos despues caminar al negro asfixiado casi con una cuerda que llevaba bastante tirante otro moro, el cual á juzgar por su enfurecimiento, no parecia estar todavia satisfecho del castigo que se le habia dado. Pero lo que me llamó mas la atencion fué ver luego que el negro parecia llevar á mal las demostraciones de compasion de nuestros soldados, á los cuales parecia querer despreciar sacando la lengua y haciendo mil extravagancias.»

Ha llegado á Paris el Sr. Brust, director del *Diario de Barcelona* y presidente del Crédito Catalan. Va con objeto de representar á los accionistas españoles en la junta general de la compañía del Ismo de Suez.

El viernes 11 ha tenido lugar en París la primera junta general de la compañía de los ferro-carriles portugueses, en la cual, segun parece, han sido aprobados todos los actos del Consejo de administracion.

Las correspondencias de París dan ya algunos detalles acerca de la expedicion de Garibaldi. Además del buque que conduce al célebre guerrillero, han dejado el puerto de Génova otros dos vapores, llevando á su bordo un efectivo de 1,400 hombres, que se componia en gran parte de antiguos cazadores de los Alpes, romanoses, lombardos y algunos genoveses. Un cuarto buque ha salido segun se dice de Liorna con el mismo objeto, así como tres pequeñas embarcaciones mas, que partiendo de distintos puntos deben reunirse á los demás en alta mar. Todos estos buques se han provisto de patentes para Malta, á fin de no esperimentar tropiezos por parte de las autoridades sardas.

Los valores españoles se cotizaron en la Bolsa de París del 1.º al 6 del corriente, á los siguientes precios:

	Cotizacion del 1.	Idem del 6.
3 por 100 exterior.	47 50	49 25
Idem interior.	47 25	47 25
Diferido convertido.	37	37 62
Pasivo sin interés.	13	13
Crédito moviliario.	485	483 75
Mercantil española.	450	470
Crédito en España.	250	265
Zaragoza (acciones).	500	510
Norte idem.	455	461 25
Sevilla á Jerez.	512 50	530
Barcelona á Zaragoza.	415	415
Sevilla á Córdoba.	400	400
Tarragona á Reus.	400	400

Los diarios piamonteses llegados ayer, contienen la carta de Garibaldi anunciando su resolucion de acudir en apoyo de los sicilianos. El célebre general declara que él no ha aconsejado la insurreccion de Sicilia, pero que una vez que ha estallado, cree de su deber ir en auxilio de los insurgentes.

El señor duque de Frias es el académico encargado de contestar al discurso de recepcion del Sr. Nocedal en la Academia española.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,144 fanegas de trigo de 42 á 50 reales fanega, quedando por vender 1,097; la cebada se vendió de 19 á 22 reales fanega, y la algarroba á 26.

El *Ferro-carril del Norte*, periódico de San Sebastian, dice el día 10:—Se nos ha dicho que las obras de nuestro ferro-carril van á emprenderse con un ardor y actividad sumas. Mr. Pereyre pasó ayer por esta para Madrid y ese viaje es, al parecer, el que va á determinar ese gran impulso á los trabajos que tanta desconfianza han hecho nacer, por la parsimonia con que se llevaban.»

Del correo extranjero tomamos las siguientes noticias:

El Banco de Tennessee (Estados-Unidos, se ha presentado en quiebra.

La ciudad de Sorisburg, en los Estados Unidos, ha sido totalmente destruida por un incendio.

El 17 del pasado fueron presa de las llamas 100 casas en Woodstock (Nueva Brunswick), causando una pérdida de 300,000 duros.

Segun el corresponsal de París del *Morning Post*, 200 personas han sido arrestadas en San Petersburgo, como culpables de conspirar contra el emperador Alejandro.

La guarnicion tambien ha sido trasladada á otros puntos del imperio.

En la sesion del martes en la Dieta de Hannover la comision militar propuso que fuese desechado el plan de fortificacion de la corte del reino presentado por el gobierno (que anunció LA CORRESPONDENCIA), y que no se votasen los fondos que habia pedido para ese objeto.

Se han roto las negociaciones empezadas entre Francia y Prusia para efectuar un tratado de comercio. M. Chevalier, que si-

guiendo las instrucciones de Napoleon, habia presentado los preliminares, despues de varias entrevistas con el embajador de Prusia en París, se ha convencido de lo inútil que seria continuar mas adelante.

—El gobierno inglés trata de fiatar el *Gran Oriental* para conducir el cable eléctrico, que se va á colocar entre Singapur y Rangoon.

—El emperador de Austria ha contribuido con 200 ducados de oro, á la suscripcion en favor de Nocini Trochu tataranieta de Racine.

—Un corredor de la Bolsa de París se ha escapado llevándose 12 millones de reales, que le habian confiado para comprar papel.

—Ya hay reunidos 20 millones de reales para la esposicion universal de Londres del año de 1862.

—Las señoras de Lion recibieron á la esposa del general Lamerciere con una gran ovacion, cuando pasó últimamente por aquella ciudad.

—El editor responsable de *Campanile*, periódico satírico de Turin, ha sido condenado á dos meses de cárcel y al pago de una multa de 300 francos por publicar artículos contra Napoleón III.

—El *Post Amt Gazette* de Frankfort anuncia que otro llamado Lodeur ha sido condenado en Munich á doce meses de presidio por tratar de enganchar bávaros para el servicio del ejército del Papa.

—El 5 del pasado se rompió el hielo sobre el Neva; al día siguiente el jefe de la fortaleza de San Petersburgo atravesó el Neva embarcado, segun costumbre y se dispararon cañonazos para anunciar que la navegacion estaba abierta.

—El eminente profesor de Berlin C. G. Ehrenberg ha sido elegido miembro de la Academia de ciencias de París, en reemplazo de su distinguido compatriota Alejandro Humboldt. El nuevo académico nació en 1795 y recibió su educacion en Sajonia. Desde 1816 está dedicado esclusivamente con su microscopio, á esas indagaciones fisiológicas que le han colocado en el primer rango entre los sabios modernos. En 1820 emprendió un viaje científico por Egipto y Abissinia, y despues acompañado de Humboldt exploró el Asia central. Su nombre estará asociado perpetuamente con los animales microscópicos llamados infusorios, ese mundo de infinitamente pequeños, que segun él ha descubierto, han formado cadenas enteras de montañas y han representado un papel muy importante en la formacion de la corteza sólida de nuestro globo. Su obra grande sobre los infusorios se publicó en 1839.

—El obispo Wilhelm propuso dias pasados en la sesion de los Estados de Nassau en Wiesbaden que se prohibieran las casas de juego, que tanta fama han adquirido en aquel país. La proposicion fué admitida despues de una discusion animadísima.

—La gran fábrica de algodones de Wheelwright en Rishworth fué presa de las llamas el sábado penúltimo.

—El *Nystia*, buque que hacia la travesia entre Sletia y Liverpool, veleó el miércoles

52 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

ánimos, la madre de la sabiduria, la que educa á los hombres, la inventora de las artes y las ciencias, la que guía al hombre por los Océanos y las montañas, la sacerdotisa de una vida mejor. La riqueza endormece el cuerpo y el alma, aletarga los arcanos del espíritu; el que ahoga y mata con deseos sensuales, desmoraliza los pueblos, fomenta enfermedades sin número, aspiraciones infinitas y vicios monstruosos.

El pobre es rico en esperanzas, en proyectos, su vida vuela con pensamientos y presentimientos que el rico no conoce. Al pobre falta la ociosidad que atormenta al rico. Para el primero cualquier flor, cualquier fruta, cualquiera mirada amiga es un nuevo bien. La escasa comida que se ha ganado es un banquete, y cuando duerme sueña dulcemente. La pobreza nos guía al cariño de la naturaleza, mientras que la riqueza nos desnaturaliza, nos conduce á las contiendas por rango, nos hace insensibles y nos llena de deseos afeminados. Miré Vd., querido Bellisimo, como sin pensarlo he hecho el elogio de la riqueza. No piense Vd. que me chaceo. El rico no siente lo que es, sino lo que tiene; pero el pobre solo lo que es. Yo siento tambien ahora por primera vez lo que soy, y este sentimiento me llena de orgullo y alegría. El orgullo del pobre como dicen los ricos, es el mas noble y el mas honorífico que puede alimentar un mortal.

Usted me pregunta en qué pienso ocuparme. Dentro de algunas semanas estaré en

LA NUERA DE PEDRO EL GRANDE. 53

París. Visitaré á mis parientes y á los ministros. Solicitaré un destino sea civil ó militar y aun con sueldo pequeño; pienso desahogar el bien pues tengo algunos conocimientos y experiencia. Me contentaré con pan y agua, pero deseo ocupar mi actividad y ser útil.

Si alguna que otra vez se presenta un día nublado, miraré al dios de mis sueños y esto me alegrará. El mundo que habita ángeles semejante, es sin disputa el mejor de todos.

LA CONDESA DE KOENIGSMARK. LA CONDESA JULIA B.

San Petersburgo 2 de setiembre de 1715.

Grande es, señora condesa, mi felicidad, al anudar relaciones con Vd., si bien el motivo que tengo para ello es muy triste por cierto; con una señora como Vd. á quienes pocas igualarán en talento y bondad de corazón, de quien siempre nuestra muy querida gran duquesa Cristina habla con admiracion, y al oír pronunciar el nombre de Vd., enferma en cama, sus miradas brillan con el hermoso entusiasmo de la amistad.

Por órden de nuestra adorada princesa, tomo la pluma para poner en conocimiento de Vd. que su grave enfermedad es el motivo porque no ha podido contestar desde hace algunos meses á las diferentes cartas cariñosas de Vd.

56 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

zikof, favorito del monarca, para que aprovechara la primera ocasion de sondear el ánimo de su amo.

Cuando esta se presentó, con su maestra característica soltó Menzikof algunas palabras sobre la separacion. Al oirlas sintió el Czar tan grande irritacion y cólera, que Menzikof perdió las ganas para siempre de volver á tocar el particular.

«Desgraciado Alejandro! exclamó el emperador. Si se ha librado hasta aquí del castigo que tan bien merecido tiene ese rebelde, depravado, indigno que parte el corazón de su padre mil veces al día, ha sido por el cariño y consideracion que me inspira su mujer. Desgraciado de él, si falta algun día ese ángel!»

A pesar que Menzikof juró solemnemente que el pensamiento del divorcio nunca habia cruzado el ánimo del gran duque, que solo habia sido una ocurrencia suya propia, conservó sospechas el emperador para siempre. La manera mas severa que tuvo desde entonces al tratar á su hijo, lo demuestran, al menos, y esto agrabiaba al gran duque contra su esposa hasta mas no poder.

Prepárese V. ahora, querida condesa, para saber un hecho mas horroroso todavia. Se ha tratado de envenenar á la gran duquesa; pero gracias á Dios no han conseguido completamente su objeto los asesinos. Apenas probó la gran duquesa la sopa envenenada, esperimentó los efectos del veneno y el médico que casualmente estaba presente descubrió pron-

LA NUERA DE PEDRO EL GRANDE. 49

nados, cuando los hombres cierran su pecho á nuestros sufrimientos, cuando destruye la tormenta de la vida todas nuestras esperanzas, cuando nos encontramos solos con nuestras penas en medio de la vasta creacion, entonces Julia sentiremos alivio con solo mirar á aquel que comprende nuestro dolor. El fué quien nos trajo á este mundo; en él solo puede encontrar refugio nuestra alma afligida.

Me levanté fortalecida, con mas valor y mas santa que antes. Toda pasion habia muerto en mi, y todo rencor por el insulto sufrido. Solo me lamenté á Dios por tí, Julia. No me escribas consolándome, ya lo estoy bastante.

Al llamar á las damas de mi servidumbre, observé que se asustaron al verme. Traté de persuadirles que aquella herida en mi frente la ocasionó falta de prevision; de mi parte di órden para no recibir á nadie, exceptuando al médico, cuya asistencia reclamaba mi estado delicado.

Mira Julia, como estoy aquí sola, sin esperanzas de mejores dias, sin amigas íntimas, lejos de tí, de mis padres, en un país extraño, sin ser querida por los rusos y aborrecida y maltratada por mi marido.

Escribeme pronto. Cuéntame tu felicidad. Con la descripcion de tus alegrías se vuelve á elevar mi alma, olvido mis penas y vivo bajo tu mismo cielo. ¡Oh! ¡con qué placer me cambiaria yo por la mas pobre de tus al-

pasado frente a Start y se fué a pique ahogándose toda la tripulación.

Un periódico inglés anuncia que el hijo del ex-general Ortega ha pasado a Roma a servir en el ejército del Papa. Creemos no tenga esta noticia fundamento alguno.

El domingo penúltimo Tyler desafió a Weller y lo mató de un puñetazo cerca de Brompton.

La Catedral oficial de Londres anuncia que la señora Duncan Stuart fué presentada a la Reina de Inglaterra el 24 de marzo por descaído é indebidamente.

El desinfectante empleado para purificar las aguas del Támesis, el percloruro de hierro, ha resultado ineficaz segun anuncia el doctor Letheby, pues solo retarda nueve dias la descomposición de las aguas pestíferas.

Una carta de Viena demuestra que el suicidio allí se ha hecho epidémico. M. Robert, director del Banco y uno de los fabricantes mas poderosos se tiró un pistolazo uno de estos últimos dias.

El cumpleaños de S. M. el Rey se celebró ayer en Aranjuez con gran solemnidad. La concurrencia al besamanos fué mucho mas numerosa que la que suele asistir a los sitios reales.

Muchos diputados y senadores, altos funcionarios, generales, empleados de todos los ministerios, individuos de las diferentes corporaciones, vinon acudir al real Palacio a tributar á S. M. el homenaje de su cariño y de su respeto: entre tanto muchísimas personas de todas clases, las mas bellas damas de la sociedad madrileña paseaban bajo las frescas arboledas del jardin de la Isla y veían correr las fuentes, que en verdad valen menos que las de la Granja, aunque hay algunas de muy caprichosos juegos de aguas.

Después del besamanos, fué S. M. degala á ver cerrar las fuentes del jardin del Peñicipe. La acompañaba su augusto esposo, los infantes D. Francisco y D. Sebastian y las respectivas servidumbres. Los ministros la esperaban á la entrada del jardin y la acompañaron en su paseo.

Por la noche habia banquete en el Palacio, al cual tambien estaban los ministros con sus familias.

Un hermosísimo dia de primavera favoreció esta solemnidad, y en el semblante de Su Majestad se leia el gozo que experimenta al verse rodeada de los bravos generales que tanta gloria para su corona han recogido en Africa.

Ayer procuramos averiguar lo que tuvieron de ciertos rumores esparcidos sobre graves acontecimientos en el extranjero; fuera de los sucesos de Sicilia, cuyo verdadero grado de gravedad se desconoce, no se ha recibido del exterior noticia alguna que pueda alarmarnos.

En Aranjuez se hablaba ayer de algunos combramientos para altos puestos militares y civiles, pero no teniamos seguridad de que sean positivos, no creemos oportuno reproducir lo que oímos.

Han llegado á Cádiz unos cien enfermos procedentes de Cerita.

Los ministros no regresaron anoche á Madrid. Algunos deben verificarlo hoy.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

Se ha autorizado por real decreto de 7 del corriente, la constitucion de la sociedad anóni-

ma denominada la Algodonera de la Habana, cuyo objeto es el cultivo y la propagacion del algodón en grande escala en la isla de Cuba, aprobándose con la misma fecha los Estatutos y reglamento para el régimen y gobierno de dicha compañía que publica la Gaceta.

Segun El Times del 8 habian circularo en la Bolsa de Londres graves rumores que alteraron como era consiguiente el curso ordinario de las negociaciones. Decíase que entre Rusia y Turquía podría verificarse muy pronto una ruptura, y que las buenas relaciones de Prusia y Dinamarca estaban á punto de alterarse por la cuestion de Holstein, tanto, que M. Gladstone se habia visto obligado á adoptar medidas económicas para hacer frente á los gastos eventuales que de tal situacion pudieran sobrevenir.

Escriben de Viena el 3 á la Gaceta Universal Alemana, que se han hecho manifestaciones por el gabinete de las Tullerías á las cortes de Viena y Berlin, expresando el mas vivo deseo de estrechar las relaciones de Francia con Alemania, y especialmente con sus dos grandes potencias. Estas parece que han acogido favorablemente las indicaciones de Francia.

Las noticias de Puerto-Rico recibidas por la vía de Southampton, alcanzan al 28 de abril, en cuya fecha no ocurria novedad en aquella Antilla.

En los dias 29, 30 y 31 del corriente se verificarán las subastas de la deuda del Tesoro, procedente del material amortizable y precedente del personal. Las cantidades que se invertirán son 666,666 rs. para la primera, 1,500,000 para la segunda y 1,000,000 para la tercera.

Entre las personas notables que el viernes al amanecer acudieron al campamento de Amaniel con objeto de oír el toque de diana y ver el aspecto que á aquellas horas ofrecia la dehesa, se hallaba el alcalde corregidor, señor duque de Sesto, quien se presentó inmediatamente al general en jefe. Este, que desde las cuatro de la mañana recorría ya todo el campamento, solícito como siempre por el bienestar del soldado, mandó al alcalde corregidor, que diese las órdenes oportunas para que mientras los generales subian á Palacio á besamanos, se diera á las tropas agua y aguardiente, presumiendo, como sucedió, que á aquella hora debian ir sofocadas.

Curiosos é interesantes son los siguientes datos relativos al consumo de tabaco que se hace en varias naciones, publicados por el Boletín de Comercio de Santander. Inglaterra consume anualmente muy cerca de 15 millones de kilogramos, sin contar las cantidades enormes, que el contrabando introduce en el país. De diez años acá el consumo inglés ha aumentado en una cuarta parte. Hay en Londres 125 comisarios, encargados especialmente de la venta del tabaco; 90 fabricantes y 1,369 estancos. Las diferentes partes de esta fabricacion ocupan 7,880 obreros. En todo el Reino Unido, no hay menos de 252,048 estancos.

En Francia, se fuma mas que en Inglaterra, proporcionalmente á su poblacion. Hamburgo consume 40,000 cigarros por dia y su poblacion no pasa de 150,000 habitantes; Entre mujeres y niños son 10,000 los que se ocupan en esta fabricacion, que produce anualmente 150 millones de cigarros. En Dinamarca, el consumo anual llega á la enorme proporcion de casi dos kilogramos

por persona. En Bélgica, la proporcion es aun mas grande; pasa de dos kilogramos.

En América, en fia se consume anualmente el menos 20 millones de cajas, es decir, tanto como 10 millones de ingleses consumen de pan.

La produccion total del tabaco en el imperio turco es de muy cerca de 13,717,000 kilogramos. La cualidad del producto allí es tan diversa como diferente su destino; varia sobre todo segun las provincias en donde crece la planta.

Los principales lugares de produccion son: la Macedonia, la Thesalia y la parte septentrional de la Anatolia. Las cercanías de Karissa y de Armyra, en Thesalia, producen cerca de 2 millones y medio de kilogramos de tabaco. De esta cantidad, no se consume apenas una tercera parte en el país; el resto pasa por el puerto de Valo, se entra en Grecia, y en las otras partes de Europa. El precio varia de 75 céntimos á 1 franco 25 céntimos el kilogramo.

La Macedonia produce anualmente cuatro millones de kilogramos, y espide para Rusia y Austria cerca de 400,000; pero la mayor parte de la recoleccion de esta parte del imperio turco, se vende en Constantinopla; 800,000 kilogramos se venden para la Francia, y otros tantos para Inglaterra; el resto se consume en las otras provincias del imperio y en Egipto. Como quiera que esto sea, los turcos prefieren el katek de Syria. De este país se extraen 900,000 kilogramos de primera calidad y 800,000 kilogramos de segunda.

El consumo de tabaco en España viene á estar nivelado con el de Francia.

Aconsejamos al Diario de Barcelona, que ponga en cuarentena las noticias que le comunicó de Madrid el Sr. N. S. M. Las versiones que en su carta de 6 de mayo de acerca de los Consejos de ministros celebrados inmediatamente después de la llegada del duque de Tetuan son inexactas, completamente inexactas, y revelan un rencor personal de que El Diario de Barcelona no querrá seguramente hacerse instrumento.

El Horizonte, que publica hoy párrafos de un periódico francés suponiendo aperciba la renuncia de Montemolin, habria dado una prueba de imparcialidad y de buena fé, reproduciendo la terminante y categorica declaracion hecha por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en su número del sábado. Abandonamos al juicio del público el concepto que merezca un periódico que apadrina una version de otro diario absolutista extranjero y omite la réplica dada por su colega agraviado.

Por lo demás, ni la Union de París, ni su padrino El Horizonte, podrán impedir que la renuncia, hecha en la prision, y á la cual damos poca importancia, sea un suceso real y positivo.

El Morning Post órgano de Lord Palmerston aboga por la independencia de Sicilia y raro es el dia que no publica un artículo de fondo en su apoyo. El 9 del actual lo terminan estas frases: «El rey jóven se ha hecho un enemigo de un pueblo invicto y valeroso, que le puede ocasionar disgustos y poner en peligro su vida en los años venideros si es que conserva su trono. De esto, sin embargo, dudamos considerablemente. El hijo de Fernando está destinado á acompañar á los miembros de las familias reales y á los soberanos desterrados de la Italia central, cuya politica fatalmente imita.»

Un despacho llegado á Paris de Nápoles, refiere que el rey ha recibido noticias alarmantes relativas á la falta de lealtad del ejército napolitano. El mismo asegura que S. M. ha suplicado á Austria que envíe fuerzas al territorio de Nápoles.

En una correspondencia de Madrid publicada en la Independencia Belga del 10 del corriente, se dice que el Sr. Nuñez de Arce, corresponsal que fué de La Iberia durante la guerra de Africa, va á publicar un periódico que será órgano del general Prim. Con este nuevo periódico, dice la citada correspondencia, serán tres los jefes del partido progresista; Escosura cuyo órgano es La Iberia, Olózaga cuyo representante es Las Novedades, y el nuevo periódico del Sr. Nuñez de Arce, que será el paladin del marqués de los Castillejos.

Por nuestra parte creemos que ni el general Prim ni el Sr. Nuñez de Arce piensan por ahora en semejante cosa.

El arte de curar se va perfeccionando mas cada dia. Mr. Mathieu acaba de dirigir al cuerpo médico francés una carta, en la cual recomienda un nuevo sistema de balneacion, el hydrofiteo. Es un aparato por medio del cual se puede tomar un baño con tres ó cuatro litros de liquido únicamente. Las experiencias fisiológicas y las observaciones químicas se han hecho en el hospital de San Luis. De esta manera, sin salir uno de su casa podrá tomar los baños de Plombiers ó de Vichy.

Cere La Patrie que el grito de libertad é independencia que hoy se ha lanzado en Sicilia, se cambiará, si la insurreccion triunfa, en el de Protectorado de Inglaterra, á cuya bandera, añade el diario imperialista, que se opondrá con todas sus fuerzas.

De las 76 reclusiones verificadas en el Piamonte, 63 han sido favorables al gobierno, se considera segura la aprobacion del tratado de cesion por una inmensa mayoría.

Deseos de averiguar si era cierto que el señor Catalina habia publicado su retrato y su biografía en la traduccion que acaba de hacer de la comedia Por derecho de conquista, nos hemos proporcionado un ejemplar y vemos que es completamente falsa aquella noticia.

Es extraño que haya criticos que se complazan en calumniar á autores que no tienen otro patrimonio que su reputacion.

Muchos individuos de los voluntarios catalanes, van á pasar á Reus á peticion del vecindario de aquella villa, que va á hacerles un gran recibimiento.

Segun escriben de Berlin el rey de Portugal piensa contraer matrimonio con su cuñada la princesa Maria de Hohenzollern, nacida en 1845.

El conde de Persigny llegó el 10 á Londres procedente de Paris.

La visita hecha por el emperador Napoleon al Instituto, puso en conmocion á todo el barrio de Mazarino. El edificio amenaza ruina, y se ha sometido á la aprobacion del emperador un plano, en el cual hizo algunas modificaciones. El emperador visitó despues la biblioteca Mazarino, siendo recibido por M. Silvestre de Laey, conservador de ella y director de Le Journal des Debats. Esta visita ha llenado de curiosidad á muchos miembros de la academia francesa.

Una parte telegráfica dirigida de Paris el 8 al Mensajero del Mediodia, dice:

«Un periódico de la tarde dice que los buques de la expedicion de Garibaldi debian reunirse en la isla de Capriva y despues dirigirse á Sicilia. El documento publicado por los periódicos y que se decía ser el acta autentica de la renuncia del conde de Montemolin es falsa. A este hoy se le espera en París.»

Como la noticia que se refiere á los buques fuese tan cierta como la que se refiere á Montemolin, el Mensajero debe pedir á su corresponsal que le devuelva el dinero.

El besamanos que tuvo lugar ayer en Aranjuez empezó á las cuatro, despues de haber conversado un rato S. M. con el presidente del Consejo de ministros y sus compañeros de gabinete. S. M. la Reina vestia trage azul y blanco con adornos de encaje, una magnífica diadema de brillantes, y un aderezo de perlas y brillantes sobre el pecho; S. A. el príncipe de Asturias, trage encarnado, y S. A. la infanta Isabel azul con la banda de María Luisa. El orden que guardaban las personas que asistían al besamanos era el siguiente: los ministros y jefes de Palacio detrás de S. M., á los lados las damas y grandes de España, en frente el cuerpo diplomático extranjero, los mayores de semana, y la oficialidad de alabarderos.

La villa de Sabadell está estos dias muy concurrida con motivo de las fiestas que por esta época se celebran en ella todos los años.

Varias empresas catalanes se preparan á dar colocacion á los valientes individuos de los tercios catalanes.

Parece que no ha agrado al público barcelonés la contralora señora Pancani, que ha debutado en el teatro del Liceo con el papel de Azucena en Il Trovatore.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de esta corte 132,894 rs. depositados por 2,220 individuos, devolviéndose 63,137,33 á solicitud de 79 interesados.

Hemos oido referir á uno de los bravos jefes del regimiento infanteria de Navarra, quien llegado á esta corte, el bizarro comportamiento que observó en la célebre batalla de Guadarráma, el segundo comandante del mismo, don José de Geiri y Aiaz, víctima de su arrojo y decision. Jóven, entendido militar, é hijo único, era el seston de su desconsolada madre, doña María Jesús de Ajuz, hoy residente en Llodio.

Al entrar el dia 10 los Coraceros en Córdoba se presentó una lagareña á uno de los comandantes, rogándole llamase á un soldado para ponerle una corona. El jefe accedió, mandando venir al bravo militar, nuestra buena mujer puso la corona en las sienes de aquel valiente, quedando los dos abrazados y vertiendo un raudal de lágrimas; era su hijo que volvia victorioso de Africa. ¡La infeliz habia ido á pie desde su pueblo, premian su amor maternal con el placer de estrecharle entre sus brazos!

El sábado por la noche, la banda y coro de jóvenes del Hospicio, dieron una serenata delante del casino del Príncipe ejecutando diferentes piezas, entre ellas la marcha triunfal del ejército de Africa. Los señores socios hicieron subir á los jóvenes artistas y los obsequiaron espléndidamente.

Como tratesen de gratificarlos con una

deanos, con tal de vivir en Alemania, juntuo á tí y bajo tu protección y amparo!

EL CAPELLANO D' AUBANT, LORENZO BELLISLE.

Villiers 25 de junio de 1845.
«Que no pierda ánimo!» Al aconsejarme esto querido Bellisle, cómo juzga Vd. á su amigo d' Aubant? Cuando el hambre y la muerte nos atacan, pelear con valor y confiarnos con timidez en la fortuna. Esta es una de mis máximas favoritas.
Usted me dice que mi causal no existe, que se disipó completamente, ó de otro modo; que nunca lo he tenido. Perfectamente, si ya quedan satisfechos todos los acreedores de mi padre, habiendo vendido fincas, ganados y muebles. Treinta y seis mil libras, ni un sueldo mas ni menos, es pues el resto de todas las magnificencias brillantes, y señerías de mis antepasados. Si me va bien, impongo este capital á un interés de cinco por ciento, y tendré una renta de mil ochocientas libras; el cura de la aldea mas pobre tiene mas por sus misas. Seguramente con tal causal no podré figurar, á no querer ser el caballero de la triste figura. Yo por otra parte, debo vivir segun mi rango, y no puedo emprender un oficio; el menajear me causaria vergüenza.
Entre tanto observo que nunca me he visto mas alegre que actualmente. Cuatro semanas puedo habitar todavia la casa que era de mi padre, pasado este término tomar posesion de

cordia para este desgraciado é inerte matrimonio, que conozca la obstinacion y espavento salvaje del hijo del Czar, nadie que conozca el odio enorme que tiene á cuanto procede de su padre, odio inspirado por su madre encerrada en un convento y por los hijos que rodean durante las ausencias del emperador; el cual eligió para nuera á la hermosa y espiritual princesa de Wolfenbuettel, de donde hace la nuera que la tiene Alejandro. Este continuamente acompañado por hombres perversos, sin educacion, principios ni conocimientos, desvirtuando sus fuerzas con el uso immoderado de bebidas alcohólicas, se vuelve cada dia mas licencioso, mas rudo y mas furioso. Le contiene algun tanto de mayores excesos el mucho miedo que le inspira su padre el emperador.

Bajo tales circunstancias, solo resta á la gran duquesa Mari, la esperanza de un divorcio para libertarse del yugo de su matrimonio, ó aguardar con resignacion la tumba que concluya su vida llena de tormentos. El mismo hijo del Czar lo ha dado á entender con una franqueza cruel y desvergonzada, que la seguiria aborreciendo mientras continuara siendo su esposa, y que deseaba la separacion con toda su alma; pero que no podia esperar nunca obtener el consentimiento de la inflexibilidad de su padre.

La gran duquesa tuvo la bondad de comunicarme sus deseos, de probar de qué manera recibiria el emperador la indicacion acerca del divorcio. Yo me dirigí al príncipe Me-

yo á sucesos horrosos y ahora sirva de medio para continuar las confidenciales comunicaciones de nuestra escelsa amiga.

No son para Vd. desconocidas las desgraciadas relaciones entre ella y su esposo el gran duque Alejandro. Pero difícilmente sabrá Vd. los infinitos sacrificios hechos por la gran duquesa para conquistar la estimacion de su marido; con qué benignidad de ángel recibia su dureza, qué indescribible paciencia ha mostrado en sufrir las crueles y desimplicables de su esposo. Cuando S. M. el emperador amenazaba á su hijo en los arcanos de su temible cólera, constantemente intercedia por él la primera. Mientras recibia de Alejandro los malos tratos mas mortificantes, le combatia ella de satisfacciones. Parecia ella la planta balsámica, que es arrancado, por la misma mano cuyas heridas habia curado.

Completamente estériles, en comover el corazon del Czar, fueron todas las caricias, todas las lágrimas, todas las buenas obras. Primeros hechos por sus propias manos para él, en horas solitarias, las regalaba al instante á su nuera, la que no se avergonzaba de presentarse al público adornada con las hermosas labores de la encantadora gran duquesa. Las fiestas preparadas por esta en obsequio de su esposo, se conocian por la ausencia del mismo, ó si asistia alguna vez era para mortificar indignamente á aquella que era todo y hacia todo para él.

Nadie puede esperar reconciliacion y con-

ella el nuevo propietario. Ya la está obrando y albañiles, carpinteros y pintores abundan dentro de ella. El nuevo dueño llamado Menillard, es un buen hombre, chico y regordete, que ha hecho dinero en especulaciones mercantiles, y que no tiene mas defecto, que parecer, sino que sabe que es rico, y representa con gusto el papel de magnánimo protector y patron. Me ha ofrecido buenas habitaciones en su casa, pero naturalmente he rehusado, á pesar que no sé cuál será mi asilo. No hace daño en mi concepto, Bellisle, el ser pobre, pero sí duelen mucho los aires de protección, de petates llenos de fortuna, que quíenes por casualidad durante su sueño se encuentran sus arcas llenas de oro, y en los que todo el mérito consiste en tener dinero. Si yo por casualidad perdiera las pocas libras que me quedan y la salud de que disfruto, yo diria limesa en casa de nuestros labradores, pero no recibiria pensiones de esos ricachones orgullosos.

Yo soy pobre pero me encuentro contento. Mi pobreza no fué causada por mí; lo que yo sé de aquí adelante lo deberé á creacion propia, y será un testimonio de mi poder. No es la estrechez en sí misma, la que se hace insoportable á la mayor parte de los hombres, sino los deseos insaciables de la ambicion. Todos aspiran á brillar en esferas elevadas. No se lamentan los hombres por que el pan y el agua sepan mal, lo que les amarga es el ser vistos disfrutando de ellos.
La pobreza es el elemento de los grandes

cantidad respetable, se negaron á recibirla manifestando que su objeto no era otro que el de celebrar la entrada del ejército, en vista de lo cual, los señores socios acordaron enviar la gratificación al establecimiento.

En el distrito de Sobrado (Coruña) ha sido robada la casa de la señora de Carrogoto por cinco hombres, que, según noticias, pertenecen á la familia de la misma señora. Se llevaron varias prendas de ropa, unos cubiertos de plata y 160 rs. en dinero. Se han dado los órdenes mas terminantes para el descubrimiento de los autores del espasado robo.

El general Oudinot, duque de Réggio, desmiente en una carta dirigida á la *Gazette de France* y al *Constitutionnel*, el rumor de que habia ofrecido su espada, colocándose bajo las órdenes del general Lamoricière.

Las representaciones de la compañía italiana en el teatro de Jovellanos empezarán el 16 con la ópera en tres actos del inmortal Rossini titulada *Otello*. En su desempeño tomarán parte las señoras Kennett, Crea, Tamberlik y los señores Altavilla, Bartolini, Manfredi y Fernandez.

El día 10 se celebraron con lugubre pompa en la antigua iglesia de San Miguel Arcángel de Barcelona los funerales para el eterno descanso del P. Sabater.

El templo estaba cubierto de negras coladuras, de las cuales, las colocadas en el presbiterio, estaban adornadas con franjas de oro y con coronas de siempreviva, sostenidas por cintas de negro crepon. En el altar descollaba una imagen del Crucificado, del tamaño natural iluminada por seis candelabros. Eran celebrantes los religiosos de la Orden del finado, y presidia el duelo una comision de PP. franciscanos y de la V. Tercera Orden; y entre la concurrencia, compuesta de todas las clases de la sociedad, se hallaban el Ilustre señor alcalde-corregidor, varios oficiales del ejército y gran número de señoras.

Estos dias ha aparecido en las calles de Madrid, escitando hondamente la compasion del público, D. Manuel María Barbery, director de seccion del cuerpo de telégrafos y jefe de la comision de campaña que con el cuartel general marchó al empezar la guerra.

Este valiente cuanto desgraciado jefe se hallaba á bordo del vapor *Génona*, cuando la explosion de 29 de noviembre del año último, y sus tormentos en aquel dia, que aun no han terminado, causan espanto.

Encerrado media hora próximamente en un estrecho camarote que ardia por completo, imposibilitado de toda salida por haber invadido las llamas la puerta y pasillo que conducia al exterior, sin amparo de nadie, de repente una idea de salvacion se presentó á su abrasada cabeza: vé la luz á través de un agujero circular de un pié de diámetro, y asomando por él con dificultad su tostado semblante, pide auxilio á la tripulacion de un bote que rodeaba el incendiado vapor, y se decide á que le saquen violentamente por aquella estrecha abertura para salvar su vida de una muerte horrible.

El desgraciado Barbery consiguió su deseo al fin, pero quedando completamente destrozado. Quemadas las manos, descoyuntada una cadera, abrasada la cara y arrollada la piel de su cabeza hasta el punto de dejar el cráneo descubierta, salió buscando un hospital donde recibir su primera cura.

El estado en que hoy se encuentra es verdaderamente lastimoso, pues entre otros males experimenta el de la pérdida total de la vista.

La compañía de zarzuela dará diez representaciones en el teatro del Circo desde el 16 al 31 del corriente.

TERCERA EDICION.

Recibimos anoche ya á hora avanzada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 12.—Continúa la baja de los fondos, pues aunque las elecciones han sido favorables al ministerio, la expedicion de Garibaldi preocupa mucho los ánimos.

Se cree que este se dirige á Calabria, donde se esperaba un movimiento insurreccional.

En Palermo y Messina escasean los viveres; el gobierno habia organizado un servicio de vapores para abastecer estas plazas.

En los alrededores de Trápani nuevo desembarco de insurrectos.

Nápoles tranquilo, pero con gran desconfianza. Emigraban algunas familias.

Londres 12.—En la Cámara ha habido gran número de interpelaciones. Una, preguntando en qué estado se hallan las relaciones de Inglaterra con la América central.

Otra, indagando la situacion de los protestantes en Turquía. Un ministro contestó que el Sultan se mostraba propicio á ellos y que la Inglaterra no desdichaba su proteccion.

Otra, sobre insultos hechos por los franceses á ingleses en Terranova.

El gabinete manifestó su esperanza de que las negociaciones concnienentes á las pesquerías terminarán los asuntos pendientes de una manera satisfactoria.

Lord John Russell hizo presente que habia indicado al gobierno francés su deseo de que no ocuparan tropas francesas el Chablays y el Faucigni, hasta que recayera una resolucion diplomática, pero que no tenia esperanzas de conseguirlo.

Paris 12.—Dice el *Courrier du dimanche* que M. Thouvenel ha dirigido notas á Cerdeña pidiendo esplicaciones sobre la expedicion de Garibaldi. Si Inglaterra llega á influir ostensiblemente, se cree que Francia y Austria tratarán de neutralizar sus esfuerzos.

Escriben de Berlin que la Cámara aprobará los créditos extraordinarios para mantener un año el ejército en pié de guerra.

Esta mañana á las seis salió de Pasages para Santander el vapor *Assyrien*.

El vapor transporte francés *Helvetie* ha sido ya despedido del servicio del gobierno español.

Hoy deben embarcarse en Málaga para Mahon á bordo del *Wifredo* un capitán y 302 individuos del segundo batallon del regimiento de Valencia.

Hoy hemos recibido los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 14.—El *Monitor de la flota* dice que las escuadras del Mediterraneo han recibido orden de prepararse á partir á desempeñar una mision lejana. Supóñese que irán á cruzar los mares de Levante á consecuencia de

la agitacion política y religiosa que últimamente ha empezado á reinar en Oriente.

La *«Patrie»* dice que es inexacto el rumor de que los rusos han pasado el Pruth. Lo único que hay de cierto, es que 50,000 rusos se han concentrado en las provincias meridionales; pero ningun otro movimiento han verificado, ni se notan en ellos preparativos para seguir adelante.

El *«Constitutional»* publica un artículo de Mr. Grandguillot, quien enumerando las dificultades del Piemonte para impedir la expedicion de Garibaldi cuyo buen éxito á nadie admiraría, no admite que de este incidente pueda surgir una conflagracion europea, y ocupándose de la conducta de Inglaterra, dice que no sería mas fácil á esta nacion apoderarse de Sicilia que á Rusia ocupar á Constantinopla.

Después de estos despachos, se nos comunica otro de grande importancia y que revela la energía que está desplegando el gobierno napolitano:

Nápoles 14.—Uno de los dos buques de que se componia la expedicion de Garibaldi, ha sido echado á pique y otro apresado por las fuerzas del gobierno de Nápoles. El encuentro tuvo lugar cerca de Marsala. No se sabe qué ha sido de Garibaldi.

Mañana debe ir á Toledo el señor ministro de Estado acompañado del comisario, de los Santos Lugares para visitar el magnífico edificio de San Juan de los Reyes, con objeto de trasladar á él el colegio de misioneros de Priego.

Los señores ministros continúan en Aranjuez. Es posible que hoy regresen algunos de ellos.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado al costado á 40-70 y la diferida á 37-75; á fin del corriente tambien se publicaron el consolidado y la diferida á 47-55 y 47-50 el primero, y 37-70 y 60 la segunda; pero poco después de cerrada la Bolsa el consolidado hallaba dinero á fin de mes á 47-70 y la diferida á 37-65.

VARIEDADES.

Es curiosa en extremo la siguiente anécdota que publica el *Diario Español* y de la cual está tomada la zarzuela *Memorias de un estudiante*, del Sr. Picon, aprovechando el autor la parte que le convenia para su intento y sustituyendo la otra con episodios de invencion suya. La anécdota en cuestion la refiere del siguiente modo nuestro colega:

«El viajero que pasando hoy por el sotillo del Manzanares se parase á descansar bajo la fresca sombra de sus copudos árboles, que estenderen sus verdes ramas formando una bóveda por donde difícilmente penetran los rayos del sol, al ver la tosca y pesada fuente que unas veces sin agua y otras con ella, cierra uno de los extremos, al otro la humilde cúpula de la ermita de la Virgen del Puerto, á un lado el arroyo aprendiz de río, como le llamaba Quevedo, y al otro una pared de tierra cubierta de orugas y de grama, estaria muy lejos de sospechar que en aquel apartado retiro, templo de los amores de cien Didos con mandil y otros tantos Eneas con gorra de cuartel y Poncho, se daban cita las damas y los galanes de la corte hasta que la inconstante moda, que no respeta ni las tradiciones mas venerables, llevó el amor y el paseo al prado de San Fermin y á la Fuente Castellana.»

De estas galantes caricaturas, cuyo teatro era el Sotillo, tenemos en cartera mas de una romántica historia para referirlas á nuestros lectores, si alguna vez, por desgracia ó por fortuna, que esto no está averiguado, trocamos la pluma inflexible del crítico por el encantado pincel del novelista.

Uno de esos discípulos de Esculapio de remendado manto, de no muy larga sotana y de torcida veleta; tan libre de cuidados como

de dinero, suspendido entre el pasado y el porvenir como si para él solo hubiese presente, y deseñando por el de la lasciva Venus el culto de la severa Minerva, salió una tarde de Madrid por la puerta de Segovia, no sabemos si á distraer sus penas ó á causar alguna al primer transeunte con quien la suerte le hiciera topar.

Con triste ademán, la vista fija en el suelo las manos cruzadas á la espalda, cosa muy rara en un estudiante de la tuna, caminó nuestro héroe algunos pasos sin dignarse el mirar al horizonte que los últimos rayos del sol leñian sucesivamente de púrpura de amaranto y de violeta.

El note inconsiderado de un burro,—que siempre le mas prosáico viene á interponerse entre lo mas poético,—sacó á nuestro desconocido de su silenciosa meditacion. Detuvo entonces su vacilante paso, y mirando alternativamente al cerro de las Vestillas, al puente de Segovia, y al Campo del Moro, pareció indeciso sobre el camino que debía tomar. Las nubes que se mecian en lontananza de aquel pintoresco paisaje, se iban despojando de sus brillantes colores; y se extendian en el espacio como si fuesen el denso velo que pocos momentos después habia de cubrir á la tierra. Esa hora trístisima en que la naturaleza se viste un fúnebre sudario, y en que la vida se reconcentra en las ciudades.

Los pájaros con sus últimos trinos despedían la sol á iban á guarecerse en su lecho de ramas; el viento parecia tambien dormir entre las copas de los árboles; cesaban por momentos esos mil ruidos misteriosos que vagan en torno de las grandes poblaciones, y solo á orillas del Manzanares, cerca de la Florida, se alzaba un vago y confuso rumor de voces, músicas, canciones y careajadas. Algunos centenares de luces oscilaban aquí y allá desapareciendo y volviendo á aparecer como los fuegos fatuos de un cementerio y á favor de su resplandor debilitado, se veian vagar en confuso torbellino multitud de sombras fantásticas. Diríase que un ejército de brujas celebraban una horrible vacanál en el mejor de sus sábados.

El estudiante fijó sus ojos en aquella parte del río, se dió una palmada en la frente y alzándose la sotana y terciándose el manto, echó á correr por la Cuesta de la Mega, en direccion al sitio de las luces, de las voces, de las músicas y de las careajadas.

—Voto á Esculapio! decía, es noche de yerbera; San Juan invita á los enamorados, y yo no iba á recoger el botín.

Y seguia corriendo como alma que lleva el diablo, y no se detuvo hasta verse en el Sotillo de Manzanares.

Recostado ea uno de los pilares de la ermita, el joven veia pasar, pareja tras pareja, entretenidas en amoroso coloquio, y aguardaba impaciente la ocasion de que apareciese alguna dama solitaria que le aceptase por caballero.

Mas como el amor, en tales dias y en semejante sitio, es una deidad que no admite mas culto que el dinero, nuestro estudiante, al par que pasaba las miradas por la multitud, recorría con las manos sus bolsillos, exhalando ayes lastimosos.

Tan absorto se hallaba en este doble ejercicio de ojos y de manos que no advirtió á un perrillo faldero que, acosado y medroso se le enredaba entre los pies.

Tanto insistió el animal, y tanto se cansó el estudiante de buscar dama y dinero, que al fin este reparó en aquel y después de recibir sus caricias, se resignó á aceptar la pareja que la Providencia le enviaba.

Mas no hay buena accion sin recompensa; al poco tiempo, una dama bañada en llanto se acercó al estudiante, le vió acariciar al faldero, prorumpió en una exclamacion de alegría, y espuso sus derechos de propiedad sobre el animalito.

El estudiante, que podria no haber aprendido de ciencias, pero que era maestro en el arte de enamorar, pidió por todo hallazgo una mirada de aquellos ojos que se ocultaban tras del discreto revocillo.

Concedido este favor, el estudiante pidió á la dama el brazo, y cuando ya se creia remontado al quinto cielo de su ventura, volvió á quedarse solo. Aprovechando un momento de confusion, la dama habia desaparecido.

El joven la buscó en vano toda la noche; no volvió á verla sino en sueños.

Pasaron algunos dias; volvió el estudiante varias veces al Sotillo, pero sin hallar á su hermosa desconocida.

En una de esas noches abrasadas del estío el estudiante cruzaba de la calle de Alcalá al Prado de San Fermin, y al tercer la esquina se dió de manos á boca con una dama cuyo semblante cubria un tupido velo. El estudiante quiso cederle la acera, la misma intencion animó á la dama y estuvieron balanceando algunos segundos inpidiéndose, el paso mutuamente. Al fin la dama haciendo un ademán de impacienacia exclamó:

—¡Si acabaremos hoy!—Oir esto el estudiante, dar media vuelta, ponerse al lado de la dama y dirigirla una lluvia de flores fué obra de un momento. Habia reconocido en la voz á la tapada del Sotillo, que por esta vez se dejó acompañar de muy buen grado, y amen de los requiebros admitió un convite en la botillería de Canosa que le ofreció el estudiante rico de amor y de un ducado.

La dama no era corta de génio é hizo honor al convite del estudiante hasta hacerle mudar de color y acariciar el ducado cada vez que el mozo del establecimiento traía una nueva bandeja, operación que se repitia á cada instante.

Llegó el momento de pagar y el grande apuro para el galan de sotana; el ducado apenas podia cubrir la cuarta parte del gasto y era horrible la idea de sufrir un sonrojo en presencia del ángel de sus amores. Llamó á parte al mozo, le empuñó su palabra de honor de pagarle al dia siguiente y le pronunció un largo discurso sobre su crítica situacion, mas notable por el sentimiento que por las formas académicas; pero no hay sino ir con galas oratorias á un mozo de botillería, esto, con quien la dama al entrar habia cambiado algunas palabras, se mostró inflexible y solo consistió en dejar libre al estudiante si le dejaba en prenda los pantalones. No hubo medio de resistir y se consumo el sacrificio; por fortuna la sotana no era de seda finísima sino de tosco paño y no podia delatar á su dueño.

—¡Justo es que ahora yo os devuelva el convite, exclamó la dama; venid conmigo á casa de la duquesa de A... soy amiga de sus doncellas; aprovechando la ausencia de la señora, hemos dispuesto un baile y pasaremos una noche deliciosa.

El estudiante aceptó; poco tiempo después entraba, con su desconocida, en un salon lujosamente amueblado y que mas parecia estancia de cortesanos, que cámara de doncellas.

Brillante descripción haríamos de este baile si el espacio nos lo permitiera; pero, pues no lo permite, pasemos adelante.

Tantas instancias se hicieron al pobre estudiante para que buscara pareja, que este, recordando que era de la tuna, mandó á pasear la etiqueta, y despojándose de la embarrasota sotana, quedó en calzoncillos, y rompió el baile con la dama de la botillería.

Los concurrentes saludaron con una carejada tan inesperado traje y la dama refirió la aventura; pero el mancebo, que ya habia tirado la careta, en vez de desconcertarse, continuó bailando y riendo hasta las doce de la noche, hora en que se retiró por miedo á una pulmonía.

Al dia siguiente, en una rica bandeja, recibió sus pantalones y esta carta: «Está pagado el gasto de la botillería; no quiero que os costéis y ahí van los pantalones; quien hasta eso pierde por mí tiene derecho á que yo haga algo por él. decidme qué queiréis y tenedlo por concedido.—La duquesa de A...»

El estudiante, apenas volvió de su sorpresa, contestó lo siguiente: «La costumbre de llevar sotana y el desengaño que he recibido, me han aficionado á las cosas de iglesia; nombradme, si puede, sacristan de la capilla de Santiago.—Juan Garcia.»

Admirada quedó la duquesa de tan modestas pretensiones, y se apresuró á pedir á la reina tan pequeña merced, que en el acto le fué concedida.

Mas la fortuna que es inconstante, se cansó de Juan Garcia, y advirtió que la sacristia solicitada era nada menos que la mitra episcopal de Santiago. No era cosa de hacer arzobispo al primer pelafustán, y Juan Garcia se vió precisado á trocar su alta dignidad por un modesto empleo.

Por la asistencia tendrá el portero 4 rs.

Juicios verbales.

Por la providencia señalando dia y hora para la celebracion del juicio, un real.

Por la citacion y entrega de la papeleta, 2 reales.

Por cada oficio de emplazamiento cuando el demandado residiese fuera, llevará el secretario 2 rs.

Por el requerimiento á testigos que firmen el recibo cuando se niegue el demandado, 2 reales.

Por la estension de respuestas cuando se manden admitir ó se den excusas para no concurrir al juicio, 2 rs.

Por la asistencia del secretario y estension del acta de la comparecencia, por todos sus derechos, inclusa la notificación de la sentencia si no pasare el acto de una hora, 10 reales.

Si pasare de este tiempo, por cada hora de más, 4 rs.

Por el auto admitiendo ó negando la apelacion, un real.

Por la remision de autos al juez de primera instancia, inclusa la citacion, 3 rs.

El portero por la asistencia, 4 rs.

Por las diligencias de ejecucion de lo convenido en los juicios de conciliacion y de las sentencias de los verbales, así como en los embargos preventivos, testamentarias y demás actos en que entienden los jueces de paz por delegacion, percibirán los secretarios las dos terceras partes de los derechos asignados á los escribanos de juzgado que corresponden á los alguaciles.

DISPOSICIONES GENERALES.

Art. 39. Se suprimirán los artículos 625 y 626 por hallarse dispuesto lo conveniente sobre defensas de pobres en los artículos 184 y 199 de la ley de Enjuiciamiento civil, título 5.º parte primera.

Art. 40. Se restablecerá el art. 631 de los aranceles de 1845, suprimiéndose la adicion que en los de 1846 se les agregó, y por la que se asignaban las dos terceras partes de derechos á los pleitos de mayor cuantía que no pasaban de 5,000 rs. vn., y por este motivo son en el foro conocidos con el nombre de rebajados. En su lugar, y teniendo presente que por la ley de Enjuiciamiento

banos por todos sus derechos, incluso los del examen de testigos y los del testimonio del fallo que ha de remitirse al juez de paz para su ejecucion, siempre que la duracion del acto no exceda de una hora, 10 reales.

Si pasase de ella, cualquiera que fuera el tiempo de exceso, 20 reales.

Art. 29. Se adicionará á continuacion otro artículo que prevenga que las disposiciones del anterior son aplicables á los juicios verbales que la ley de Enjuiciamiento civil ha introducido de nuevo en sus artículos 638, 681, 702, 714, 738 y 754 respecto de los juicios de desahucio, retractos é interdictos.

Art. 30. Se adicionará después del artículo 336 otro que señale los derechos del mismo para cada foja por cotejar la copia de la demanda en papel comun con la misma demanda.

Art. 31. Se añadirá después del 335 uno que espese por la copia á que se refiere el párrafo segundo del art. 241 de la ley de Enjuiciamiento civil, así como por las de interrogatorios y otras que se saquen por los escribanos, cuando no las presenten las partes, se devengarán 2 rs. por foja.

Art. 32. Se pondrá á continuacion del

TOROS.

CORRIDA EXTRAORDINARIA.

A las cinco en punto de ayer tarde, el señor presidente D. Juan Murcia, agitó su pañuelo blanco y se presentó en el redondel.

Hortelano, retinto bien puesto, de la ganadería de D. Manuel Bañuelos y Salcedo, divisa azul turquí. A los once puyazos y tres pares de palitos, entregó la pelleja al maestro que le tiró dos pinchazos en hueso y una estocada corta muy buena arrancando.

Chivito, negro lison cornicorto, pertenencia a D. Manuel García Puente López, antes Aleas, con encarnada y caña. Tomó ocho rejonazos y tres pares de rehiletes, despachándole Pepete de una magnífica estocada arrancando.

Madroño, retinto, bien puesto, de D. José Maldonado, con blanca y rosa, llevó doce lanzazos y cuatro pares de pendientes, rematándole el Tato de un volapié regular algo bajo.

Mirandillo, retinto bien armado, de Puente, recibió trece varas y tres pares de banderillas, matándole el maestro de un pinchazo en hueso, una estocada corta arrancando y otra a media vuelta, ambas muy bien señaladas.

Cabezudo (nombre terrible!), retinto bien puesto, de Bañuelos, se contentó con diez puyazos y tres pares de palitrosques. Pepete le largó un pinchazo en hueso y un buen volapié al lado contrario, atronándole después un poco.

Milagroso, retinto bien armado, de Puente, admitió nueve varas y dos pares y medio de sanguijuelas, matándole el Tato de una estocada corta y dos buenas, todas arrancando e intentando descabellarle una vez sin conseguirlo.

Garcito, retinto cornigacho, de Maldonado, y que saltó tres veces la barrera, á duras penas tomó ocho rejonazos y tres pares de elegantes, despachándole Anton de un buen volapié.

El picador Calderon ha demostrado ayer tarde lo que vale y lo que sabe trabajando con conciencia y con la misma aunque con menos lucimiento su compañero Martín. Pinto, primer reserva, lo hizo tan mal en el segundo, tercero y cuarto toro, que este último cargado le dió un boleto, es decir, un varazo en la espalda, que tuvo que ir á la enfermería á pasar el susto. ¡Qué lástima! Esto sucedió cuando el público en masa pedía se le expulsase del redondel, y lo merecía. Cortés salió á reemplazarle en la avería y trató de complacer.

Los banderilleros, los mismos que hemos indicado en nuestra reseña de ayer en igual orden y con igual ó mayor fortuna. Muñoz dió un buen quiebro al sexto toro.

Murieron doce caballos, salvo error y el servicio de estos regular.

La plaza se hallaba decorada como ayer digimos, y las banderillas y monas tan lujosas como la víspera, y que por cierto apenas las veían los espectadores pues los infinitos chulos que hay entre barreras se pelean por arrancarlas en cuanto el toro se acerca. Pero los señores presidentes ven esto y el modo de trabajar ciertos picadores y los recortes de los banderilleros y otras varias cosas, como quien y volver en día que no hay toros.

Les lidiados ayer, á pesar de estas heregías, han sido excelentes sobresaliendo el cuarto. La empresa empieza á ver recompensados sus afanes por agradar, pues casi todas las localidades estuvieron llenas. Por no dar tres corridas de toros seguidas, ha dispuesto aquella para el jueves próximo, si el cielo no se manifiesta enojado, la quinta de abono y confiamos en la elección del ganado.

Solamente podemos decir al que la dirigido unas copias al que esto escribe, lea los apuntes que de la cuarta corrida insertaron El Día, El Clamor, La Iberia y el Diario de Avisos. Al contestarle hace una obra de misericordia.

PERIQUITO.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Isidro el Labrador, patrón de Madrid.—Letanías.

Culto divino para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Isidro el Real, en donde se celebrará á su titular con gran solemnidad: á las diez será la misa mayor en la que hará el panegírico el doctor D. Manuel García Menéndez. También se celebrará función al mismo santo en la parroquia de San Andrés.

En la ermita del Santo Patron de Madrid, en la ribera del Manzanares también se celebrará gran función á expensas de la Sacramental de San Andrés, siendo orador D. Manuel González. Tanto en la ermita como en el cementerio contiguo habrá misas rezadas de media en media hora.

Se venera también á San Isidro en la capilla llamada de los Bueyes, inmediata á San Andrés, y en las otras dos capillas, calle del Almendro y del Aguilá.

En las parroquias y conventos de religiosas habrá misa mayor á las diez y por la tarde continuarán las novenas de San Antonio de Padua, predicando en San Luis D. Gregorio Montes y en San Antonio de los Portugueses D. Juan Guerra.

Prosigue celebrándose la novena de San Pascual en su iglesia titular predicando por la mañana el padre Tomás de la Riva, y por la tarde D. Pedro Regalado Ruiz.

Es el tercer día de la novena de la gloriosa Santa Rita de Casia en la iglesia del Carmen Calzado: predicará en la misa mayor sobre la acendrada caridad de la Santa el Sr. D. Pedro Regalado Ruiz.

En las monjas del Caballero de Gracia se tributará por mañana y tarde el culto mensual, á la Virgen del Olvido, predicando en la misa mayor D. Gregorio Montes.

Continúan celebrándose las Flores de María predicando en el Caballero de Gracia D. Juan Abdon; en San Antonio del Prado, D. Pedro Palomeque; en San Ignacio, D. Tristan Medina; en San Isidro, D. Joaquín Corral; en las Carboneras, un sacerdote escolapio; en las Maravillas, D. Ramon Escudero y en Santo Tomás, D. Emilio Moreno Cebada.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito, en el Carmen ó en San Cayetano.

Comunion y procesion.—El jueves de la semana próxima, día de la Ascension del Señor, celebrarán su primera comunión á las siete de la mañana en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, los niños concurrentes á las misas que han sido preparados al efecto. El P. Manuel Campos de la Virgen del Rosario, les hará una breve exhortación, á la que seguirá la misa, cantándose en ella devotos motetes al Santísimo, y después de la comunión dirá una plática en acción de gracias el P. Alejo Blanco de las Angustias.

Por la tarde á las cinco, reunidos nuevamente en la iglesia todos los niños, renovarán solemnemente los votos del Santo Bautismo, y después de reservar saldrán en procesion con las imágenes de la Virgen y el Niño Jesús, por las calles de San Lorenzo, San Mateo, Fuencarral, Red de San Luis y Hortaleza, al colegio.

Similia similibus.—Un legista sin clientes—que hablaba hasta por los codos,—tal fatigó á sus oyentes—con su charlar á torrentes—que se le durmieron todos.—El el desaire notó,—mas sin tomarlo á desaire—prosiguió charlando al aire—hasta que los despetió.

El maíz.—Hay provincias donde el maíz es la planta que sirve de base al cultivo. En ellas es tambien la principal sustancia alimenticia para los hombres y las bestias. En Guipúzcoa sostienen con calor que la talua es mas sana y nutritiva que el pan: la talua es una torta de maíz cocida entre las ascuas, y los que la comen son los trabajadores mas robustos de España. Sin tratar de sostener ni impugnar aquella opinion, lo que puede asegurarse es que el maíz adquiere cada dia mayor estimacion, á causa de los importantes usos á que se destina. Sabemos que se ha concedido privilegio para introducir un molino, cuyas piedras sacan de él un salvado muy bueno para los animales, una harina finísima y propia para hacer esquisitos bizcochos, y otra mas gruesa que constituye una semola excelente.

También se han construido ya en España fábricas para extraer del maíz un rico alcohol; de manera que es uno de los productos agrícolas de mas variada aplicacion industrial, cuyo cultivo promete mas recursos y utilidades á los labradores. El desgrane del maíz que hasta aquí se hacia á mano, se hace ya por medio de un remollo, aparato mecánico que consiste en una tolva donde se

echan las pinochas, y en un cilindro que se pone en movimiento aplicando la fuerza á las cigüñas. Semejantes aquellas, al descender, á la accion del cilindro, sacan el grano, quedando mandada la tusa. Hay varias clases de desgranadores: el sistema adoptado por los Sres. Pinaquy y compañía, es sin duda el mas perfecto. Desgrana de 15 á 16 fanegas por hora; y por medio de un ventilador y de un arnero adaptados al instrumento deja el grano perfectamente limpio.

Poesía.—La musa lírica-española que con tanto entusiasmo ha cantado los triunfos y las penalidades de nuestro invicto ejército, acaba de entonar el último canto de la gloriosa epopeya de Africa. Entre los mas bellos que estos días han aparecido en los periódicos, recordamos uno del Sr. Martinez Pedrosa, publicado en La Epoca y consagrado á la paz. Su joven autor hasta aquí poco conocido, ocupará de hoy mas, gracias á esta noble y altamente cristiana inspiracion, un lugar distinguido entre nuestros poetas líricos. Otra composicion del insigne autor de los Amantes de Teruel, el Sr. D. Juan Eugenio Hartzambusch, circula por la prensa conmoviendo todos los corazones y humedeciendo muchas mejillas. El mejor elogio que podemos hacer de ella, es reproducirlo. Dice así:—A la entrada triunfal del ejército de Africa.—Estos son los que envió—España á vengar su afrenta;—esos los que en lid sangrienta—la victoria coronó.—No vuelven todos ¡ay! no.—Madre que al cielo bendices,—hijas y esposas felices—que veis á vuestros valientes,—besad las tostadas frentes,—besad mas las cicatrices.—Granizo y plomo ha llovido—sobre esas fuertes falanges,—y el voraz monstruo del Ganges—por el moro ha combatido.—¿Cuál es el héroe tedido—por mayor que los demás?—¿Dónde va el que deja atrás—la gloria y valor de Aquiles?—Los héroes aquí son miles.—lo son todos á cual mas.—¡Honor se dé y alta preza—á los bravos campeones,—que ya triunfando en Bilonnes—hicieron temblar á Fez!—En tierra extraña esta vez—nietos yacen de Guzman—provoque otra vez el musulman—vuestros invictos aceros,—y los muertos compañeros—cristiana tumba tendrán.—Les pesa la arena impía—que huellan árabes potros,—y al despediros vosotros—tembló su osamenta fria.—Tal vez ya saben el día—que han de ver nuestro pendon;—y dicen en ronco son—que verbas agita y ramos.—¿Hoy para despues tomamos—de esta tierra posesion?

Por último, reproducimos el siguiente bellissimo trozo de un romance que se ha publicado con la firma de Juan García, cuya personalidad nos es enteramente desconocida. La madre de un soldado dice:—¡Ay qué larguísimo invierno!—Bajo el techo paternal—corrieron lentas sus horas—en tristeza y seledad;—cubria la nieve el campo,—rugia tremeado el mar,—y nuestro seno agitaba—un pensamiento no mas,—aquí guarecida mesa—blandiendo lecho, ardiente hogar,—¡y... en Africa... sin abrigo,—sin fuego... tal vez sin pan!—Y cuando el viento y la lluvia—azotaban el cristal,—¡quién con su cuerpo padiera—vuestro cuerpo resguardar!—¡Oh, cuántas noches sin sueño!—¡Cuántos días sin solaz!—¡Cuánta promesa á la Virgen!—¡Qué de velas en su altar!—¡Nos oyd... ¡En la alegre casa—resuena el grito filial,—á cuyos ecos cesaron—llantos y sollozos ya!—Pero... ¡cuántas de nosotras—sus hijos han de buscar—en vuestras cerradas filas,—y no los encontrarán!—¡Cuántos de vosotros, ¡tristes!—de sus madres no han de hallar—sino algun monton de tierra—con una cruz por señal!...

Correspondencia particular. D. B. D.—Córdoba.—Se recibió. D. M. S.—Calatayud.—Eso está bien. D. M. G.—Guadix.—Nadie lo duda. D. L. F.—Valladolid.—Podrá ser cierto. D. M. G. L.—Fontanillas.—No los hay. D. G. L.—Zaragoza.—Así, así. D. R. M.—Palencia.—Discurra Vd. y proponga. D. S. P.—Sevilla.—El tiempo dirá. D. N. P. y P.—Toledo.—Se le mandará, pero no lo podemos corregir. D. J. M. M.—Civita.—No hay de que dardas. D. C. de G.—Quero.—Mucho lo sentimos, pero no nos es posible remediarlo. D. M. G.—Cartagena.—No señor.

ANUNCIO. UNA JOVEN DE VEINTIOCHO AÑOS desea colocarse para plancha ó cocinera en casa del Conde Duque, 14, izquierda, número 14. (0 m. 1 l.)

SE NECESITA PARA UNA CASA DE comercio, establecida en Londres, un dependiente para redactar la correspondencia española. Ha de poseer con toda perfeccion el idioma español, y el inglés lo bastante para tomar los datos necesarios al desempeño de su cargo. Los que se consideren adornados de conocimientos para optar á esta colocacion pueden dirigirse á D. S. Ojero, calle de Barrionuevo, núm. 12, en esta corte. (2 v. m. 3 v. l.)

CASA DE HUESPEDES EN DEVA. Una de nueva construccion con vistas al mar, situada en la calle Mayor, núm. 17, es quinta al Arenal, tiene para los que gusten honrarle D. Ulpiano de Iriondo.

PARA SAN ISIDRO. LA VIÑA, SOCIEDAD DE COSECHEROS DE VALDEPEÑAS. Tiene en su depósito calle de Valverde, número 3, nuevos toneles muy á propósito para estas fiestas, desde media arroba en adelante. Las personas que necesiten esta clase de vino podrán mandar un aviso y se les servirá, teniendo de este modo la ventaja de no comprar vasija, pues devolviéndola despues de la fiesta se le abonará lo que se le puso en cuentas. Escusamos hacer un elogio de este vino, porque se encargan de hacerlo las personas que le han bebido. Los precios son sumamente bajos con respecto á su clase y á los que tienen los almacenes donde se vende este vino; por su clase no puede ser, porque siendo escogido de las mejores bodegas de Valdepeñas, no tenemos inconveniente en que lo comparen; y de este modo los inteligentes y los que no lo son, ven el que les gusta mas. Precios: botellas 2 1/2 rs. sin casco; 3 1/2 con él; frascos de cuartilla 12 rs. sin casco; 17 con él; toneles de 1/2 arroba 24 de una 44, de dos 86, sin tonel; con él 10 rs. por arroba. (1 m. 1 l.)

PRIMERA CASA DE ESPAÑA EN MIRIÑAQUES, GRAN REBAJA. Calle del Desengaño, número 11.

Elegancia y economia, estas son las buenas cualidades que poseen los miriñaques de esta casa, no solo por la clase de resorte, sino por sus formas bien conocidas y aceptadas por las elegantes madrileñas, asegurando que los miriñaques de esta casa son los que mejor vistán y mas baratos; sus precios son: los de niñas á 5, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 20, 25, 30, 35 y 40 reales; para señoras, de jaula, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55, 60, 70 y 80 reales; de percal rizados á 20, 25, 30 y 35; de varias clases de telas, de negas y formando cola; á 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100 y 120 rs. Cada miriñaque tiene una etiqueta para que no se confundan con los de otras partes.—(2 m. 3 l.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCÉSES.

Línea rápida, única directa de Valencia á Marsella, Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella... 36 horas. Valencia á Oran... 62. Madrid á París... 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Vermaud, Mar. 65.

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana. Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana. Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

Editor, D. Esteban de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

artículo 361 uno que diga que por comunicar á las partes los nombres, profesion y residencia de los testigos, llevarán los escribanos 4 rs. por cada una de las listas.

Art. 33. Igualmente se añadirá despues del 374, uno que señale 3 rs. á cada hoja de sentencia despues de la primera.

Art. 34. Se adicionará á continuacion del art. 377, otro que marque la cantidad de 10 reales por cada día que tenga lugar la esposicion de autos de las escribanías para que se enteren las partes ó sus defensores de las pruebas ó documentos en los casos de terminados por la ley.

Art. 35. Se pondrá un artículo despues del 400, que señale 2 rs. de derechos por cada hoja de la sentencia de remate que siga á la primera.

Art. 36. Se suprimen los arts. 398, 402 y 403 en atencion á que por la ley de Enjuiciamiento civil no es necesaria la notificacion de estado, ni se espide el mandamiento de pago, ni se cobran las décimas suprimidas anteriormente por la ley.

Art. 37. Se añadirá á continuacion del art. 411 otro que determine que lo dispuesto en dicho artículo es aplicable á las juntas

civil se ha reducido á 3,000 rs. vn. el límite que divide los pleitos de mayor ó menor cuantía, se devengarán las dos terceras partes de los derechos en aquellos que pasando de 2,000 rs. vn. no excedan del tipo actual de 3,000 rs., y los derechos completos en todos los que por disposicion de la ley son considerados como de mayor cuantía. Aranjuez 28 de abril de 1860.—Fernandez Negrete.

que previenen los art. 374 y 423 de la ley de Enjuiciamiento civil para declarar el derecho de los que se crean herederos en los juicios de testamentaria y abintestatos.

Art. 38. A continuacion del art. 378 se intercalará, dándole la numeracion correlativa que le corresponda, el siguiente capítulo que señala los derechos que devengan los secretarios y porteros de los juzgados de paz.

DE LOS SECRETARIOS Y PORTEROS DE LOS JUZGADOS DE PAZ.

Juicios de conciliacion. Por la providencia señalando día y hora para el acto de conciliacion y notificacion al interesado, llevará el secretario 2 rs.

Por la citacion dentro de la poblacion, llevará 2 rs.

Si hubiere de espidirse oficio por estar el demandado fuera de la poblacion, llevará el secretario 2 rs.

Por la comparecencia y estension en el libro del acta de la conciliacion, llevará el secretario 10 rs.

Por cada certificacion del acta 4 rs.